

## Son poco competitivas ciudades mexicanas (Reforma 11/10/16)

Son poco competitivas ciudades mexicanas (Reforma 11/10/16) Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 octubre 2016).- El 49 por ciento de las zonas metropolitanas en México tiene baja competitividad, el 32 por ciento tienen un rango medio y sólo el 19 por ciento está calificado como alto, según el Índice de Competitividad de las Ciudades Mexicanas (ICCM) elaborado por la consultora Aregional. En una escala donde 0 es puntuación mínima y 100 la mejor posible, este reporte dice que hay 50 ciudades que tienen una calificación menor a 55 puntos, dado que presentan rezagos en infraestructura, bajo acceso tecnológico y de innovación, pobre educación superior y limitado acceso al financiamiento empresarial. En este grupo están, entre otras regiones, Playa del Carmen (54.8 puntos), Acapulco (52.8 puntos), Chilpancingo (51.7 puntos), Lázaro Cárdenas (50.3 puntos), Nogales (46.6 puntos) y Fresnillo (42.8 puntos). En la zona media, que son ciudades con calificaciones entre 55 y 64.9 puntos, hay 33 zonas metropolitanas. Estas se caracterizan por mostrar fortaleza en la atracción de capitales, buena intermediación financiera y crecimiento económico sostenido. Sin embargo, presentan problemas en estancamiento de valor agregado, insuficiente capacidad de ahorro y falta de autonomía financiera. En este grupo destacan Puerto Vallarta (61.7 puntos), Colima (60.7 puntos), Oaxaca (59.7 puntos), Tuxtla Gutiérrez (59 puntos), Guanajuato (57.5 puntos) y Los Cabos (56.2 puntos), entre otras. En el grupo de alta competitividad incluye a 19 ciudades, que se caracterizan por tener altos niveles de educación superior entre la población, alto nivel de emprendimiento y acceso a infraestructura y financiamiento. En contraste, estas zonas tienen un alto agotamiento de sus recursos hidrológicos, pérdida de biodiversidad y falta de políticas eficientes para manejo de desechos y emisión de contaminantes. Aquí se ubican el Valle de México (76.6 puntos), Monterrey (73.9 puntos), Querétaro (73.4 puntos), Guadalajara (72.4 puntos), Puebla (69.5 puntos) y Toluca (66.4 puntos). Esta medición incluye 102 ciudades o zonas metropolitanas que tienen más de 90 mil habitantes y analiza la capacidad que tiene cada una para impulsar las capacidades productivas, crear un ambiente empresarial propicio para la atracción de inversión y la generación de empleos de alto valor agregado. En total el índice contiene 77 variables agrupadas en nueve indicadores que miden temas como acceso a educación superior, impulso empresarial, calidad del empleo, políticas económicas infraestructura y conservación ambiental, entre otras. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo